

Lic. José Cruz Guzmán Matías
Presidente TUDYSSEX



En el 2008 México fue la sede de la XVII CONFERENCIA MUNDIAL DEL SIDA, en la cual se contó con la participación de más de 22 000 personas de 180 países de todo el mundo, entre otros actores claves México contó con la participación en su inauguración del Presidente Felipe Calderón (quien anunció la eliminación de requisitos para que los laboratorios puedan comercializar los antirretrovirales en México a menor costo), así como diversos activistas comunitarios del mundo.

La XVII Conferencia Mundial se realizó en un instante en que el número de personas afectadas por el VIH aumenta sostenidamente (44 millones a la fecha, en tanto que en América Latina asciende a 1.7 millones, Brasil y México punteros de esas cifras), sin que existan plazos previsibles para producir una vacuna que detenga la pandemia, y máxime que a duras penas se han podido cumplir las metas de acceso universal, establecidas en el 2006, para 2010 y cuando el estigma y la discriminación continúan siendo un grave padecimiento de millones de personas VIH positivas y que en el mundo y en nuestro país, México, se está feminizando la pandemia.

“Los últimos informes que existen en México a noviembre de 2010, revelan que de los 220 mil casos que se tienen registrados de personas infectadas con el virus del VIH-Sida, el 50 mil son mujeres y de estas el 49.3 por ciento son amas de casa, la siguen las mujeres sin empleo, con 4.8 por ciento; las estudiantes con 1.7 por ciento y las sexoservidoras con 1.4 por ciento., o sea, una de cada cuatro personas infectadas en México es mujer (datos de la Secretaría de Salud)”

En Tudyssex pensamos que la parte más importante para los mexicanos en el desarrollo de esa XVII Conferencia Mundial, fue su preámbulo y las posibilidades reales de encontrar las interlocuciones con los tres órdenes de Gobierno (Federal, Estatal y Municipal). Esto ha permitido que en Tabasco se comiencen a generar una visibilización del VIH en los grupos de mayor riesgo como son los Hombres que tienen sexo con otros hombres, mujeres, jóvenes, integrantes del colectivo LGTBI, y asimismo quedo claro que tenemos que reforzar la prevención en todos los frentes: a nivel científico y en las conductas sociales que facilitan la propagación del VIH, como la discriminación, el estigma y la homofobia, misoginia y el machismo.

Tenemos una nueva oportunidad para frenar el avance del VIH en nuestra Sociedad. Tabasco ocupa el lugar 17 a nivel nacional con más de 2560 casos reportados hasta noviembre de 2010, según datos de la Secretaría Estatal, pero para ello debemos reforzar la educación sexual que se imparte a nuestros educandos en todos los niveles escolares, misma que debe ser laica y científica y libre de toda clase de prejuicios. Para lograrlo es necesario realizar políticas públicas que vayan encaminadas al fortalecimiento de la prevención, como por ejemplo Decretar la Ley para Erradicar todo tipo de Estigma y Discriminación en el Estado de Tabasco, presentada en la pasada legislatura número LIX por la entonces Diputada Casilda Ruiz del PRD misma que se encuentra en la congeladora de la Cámara de Diputados de Tabasco y que pareciera ser que la actual Legislatura no



la ve como una Ley fundamental para la sana convivencia entre las y los tabasqueños. Así como la Ley Estatal para la Prevención y Atención del VIH/SIDA y las enfermedades de transmisión sexual presentada en la actual Legislatura por la Fracción Parlamentaria del PAN y ya no hablemos de la iniciativa presentada por Tudyssex para que se adicione el artículo 151 del código civil del Estado para que las personas del mismo sexo puedan contraer matrimonio; al no entrar al estudio de estas iniciativas los Diputados de la LX Legislatura no están acorde a los tiempos en que estamos viviendo que deben ser incluyente y democrático.



Virus del VIH

Ante ese hecho surge La pregunta: Qué haremos los Tabasqueños y las Tabasqueñas y su Sector Salud para contener la Pandemia?

Aún con los beneficios y avances logrados, las autoridades locales o estatales están muy lejos de encontrar una solución efectiva al avance de la enfermedad. La cifra de infecciones no detectadas es un hoyo negro que no se ha logrado enfrentar con certidumbre (creo que nadie puede aproximarse a la cifra real de casos de VIH/SIDA) las campañas de prevención aún no han impactado de manera fundamental en sectores específicamente vulnerables, tales

como: las jóvenes, mujeres, la población migrante, las personas dedicadas al trabajo sexual o los hombres que tienen sexo con otros hombres, los consumidores de drogas, los grupos indígenas y la infección perinatal, así como la poca participación de las autoridades municipales y organizaciones no gubernamentales en acciones de prevención y/o colaboración y apoyo en aquellos municipios de mayor prevalencia.

Es por eso que Requerimos que en estas tareas se involucren los Diputados y Diputadas, nuestro Gobierno del Estado y su estructura operativa, el Sector Salud, Educativo, la sociedad, cada Tabasqueño. Hoy, tenemos en nuestras manos la posibilidad de heredar a las generaciones que nos sucedan proyectos de vida sanos, de formar con una educación científica sexual y no solamente reproductiva y de avanzar en la erradicación de la discriminación y homofobia que tanto lastima a la sociedad, todo ello, depende de nosotros y de nuestra capacidad de tomar conciencia, asumiéndola o desarrollándola y tú, qué prefieres?

